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Luz de gas 

PSOE Y Vox andan a la 
greña confundiendo la 

barra con el salón de plenos 

L
a opinión pública y la publica
da en esta ocasión coinciden. 
Las peligrosas filigranas del pi

rado de Corea del Norte disparando 
un cohete por encima de los cielos de 
Japón o los paseos de los submarinos 
nucleares rusos por las costas del Mar 
de Crimea no han hecho si no intran
quilizar a la población de medio mun
do. Estados Unidos ha dejado claro 
que si se les ocurre utilizar una arma 
atómica a estos majaderos comunis
tas, el hecho tendrá rápida contesta
ción occidental. Parece de ciencia fic
ción. Pero ya hubo en 1945 un uso de 
estas destructivas armas. Ya lo re
cuerda cada día el nuevo zar Putin 
como justificante para poder él obrar 
igual. 

Y mientras la llamada alta políti
ca sigue su peligroso juego de tronos, 
en España seguimos peleando por la 
perra chica. Se habla de los presu
puestos más grandes de la historia 
de la democracia y, sin embargo, la 
clase media y la baja siguen perdien
do poder adquisi tivo a toda veloci
dad. La inflación del nueve por cien
to no se recuperará en la mayoría de 
los bolsillos españoles. Eso sí, se hace 
un guiño a pensiunistas y funciona
rios con una subida que quiere miti
gar el malestar social imperante. Y 
eso por no hablar de la tarta que se 
abre para los partidos nacionalistas, 
independentistas yetarras. Bien pue
de representarse como una negocia
ción de políticos profesionales, pero 
en realidad es un mercadeo bastan
te insolidario con el resto de la ciu
dadanía que verá, un año más, cómo 
existen dos Españas en las que una 
se lleva la mayor parte de los emolu
mentos frente a otra que, por no ser 
separatista y tener representación 
unitaria no participa en el regateo. 

Un peldaño más abajo nos encon
tramos un Gobierno regional que le 
planta cara al fuego, aunque queme, 
pero es necesario cada vez más un 
parque de bomberos regional porque 
está demostrado que provincializar 
estas competencias no está sirvien
do para nada. Un ejemplo, en León 
dos de los parques comarcales pre
vistos han sido abandonados por sus 
adj udicatarios a medio construir. 
Mientras tanto, el PSOE yVox andan 
a la greña en las Cortes una semana 
sí y otra también confundiendo la ba
rra de la estupenda cafetelÍa de la ins
titución con el salón de sesiones ple
narias. Así nos va Esperando que Pu
tin y los suyos nos hagan luz de gas. 
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La «Casa del Consenso» cierra 
los actos de su 30 Aniversario 
~ Enrique Cabero destaca su carácter «consultivo y participativo» 

RUBIO.NCACHQ,lICAl 

• r 11 
Fot o de fa miila de la claus ura del 30 Aniversario del CESCyl 

Ra ú l Mat a . VALLADOLID 

El Consejo Económico y Social de 
Castilla y León (CESCyL) se vistió 
con sus mejores galas para cerrar 
los actosdesu30Aniversario. Du
rante todo el afio la instinlción ha 
llevado a cabo lUla amplia yvaria
da programación de actividades 
con la que ha querido acercarla a 
la ciudadanía. Por este motivo, su 
presidente, Enrique Cabero, con 
la tranquilidad y saber estar que le 
caracterizan, aseguró, en vallado
lid, que el CESCyL puede estar 
satisfecho, porque «en estos 30 
afios de vida se ha reivindicado 
como la Casa del Consenso» de la 
Comunidad. 

Asimismo, destacó que es un 
órgano que, por su carácter inno-

vador, se ha convertido en un «re
ferente nacional y europeo», lo 
que la convierteen lUla institución 
((esencial» parala Región. Enrique 
Cabero también recordó que el 
CESCyL es ((uno de los más anti
guos de Espafia», surgido por 
acuerdo d el Diálogo Social para 
queelGobiernodelaComunidad 
pudiera acudir a él por su carácter 
((consu!tivoy participativo», al es
tar constituido por organizaciones 
sociales, empresariales, sindicales 
o agrarias, entre otras, yporexper
tos designados en lo que supuso 
en la época Hin modelo de refe
rencia» incluso para la propia 
creación, meses después, del CES 
nacional. 

Desde entonces, el Consejo 
Económico y Social de Castilla y 
León se ha consolidado como lUla 

.-
ATENCION -

((referencia a nivel nacional y eu
ropeo», incluso trabajando con 
consejos económicos y sociales 
americanos para asesorarles en su 
plena inlplantación. 

El CES (lmás innovadoru 
Además, la institución ha ido mcor
porando novedades que le han 
hecho «<miCO», según explicó Ca
bero, destacando entre ellas la vin
culación con las Cortes regionales 
en vez de con el Gobierno, lo que 
((refuerza su independencia», así 
como la incorporación del gmpo 
de enlace con la sociedad civil or
ganizada desde20 13, loque amplía 
su base participativa y fortalece la 
participación, convirtiendo al de 
Castilla y León en «el CES más in
novador en e l contexto nacional». 

Es por todo ello por lo que el 
presidente del CESCyL reivindicó 
este consejo como una instinlCión 
((esencial» para Castilla y León, 
especialmente tras el papel jugado 
ante las «circunstancias difíciles» 
de los (¡ltimos afios, con (da pan
demia y las crisis económicas y 
sociales que se han ido acmllulan
do», y debid o al respaldo con el 
que cuenta por las ((o rganizacio
nes fundamentales para nuestra 
Comunidad», en relación a patro
nal y sindicatos, por lo que consi
deró que «su labor, implicación y 
compromiso con Castilla y León 
se seguirá concretando en proce
sos de progreso, bienestar y cali
dad de vida p ara nuestra tierra». 

El presidente Enrique Cabero 
esnlvo respaldado en el acto por 
los consejeros Fernández Carrie
do y Veganzones, y los represen
tantes de la patronal y sindicatos. 

""'. 
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Alonso, Barcones, l ucas, Hervella y Clara Sanz durante el foro 

La FP Dual, prioridad 
del Gobierno regional 

S a ntiago Fe lipe . VALLADOLID 

La consejera de Educación de la 
Junta de Castilla y León, Rocío 
Lucas, reiteró, en Valladolid, que 
la prioridad del Gobierno regio
nal es seguir apostando por la 
Formación Profes ional (FP) 
Dual, que ahora cuenta con 
1.500 alumnos y 583 empresas 
implicadas, para alcanzar al final 
de la legislatura los40.ooo alum
nos matriculados y las 10.000 
empresas implicadas, es decir, 
que todos los tÍnilos de FP aca
ben siendo duales. 

Lucas, querealizóestas decla
raciones antes de participar en 
la segunda edición del (( FP 
Talks», foro organizado por la 
Fundación Empresa Familiarde 
Castilla y León, recordó que la 
colaboraciónpüblico-privadaes 
esencial para el desarrollo de la 
FP y abogó, en línea con todos 
los organismos internacionales, 
por reforzar los nexos de unión 
entre los centros educativos y el 
sector empresarial. 

La consejera también destacó 
elcompromisode laJuntaconla 

FP Y se refirió a l incremento de 
los ciclos formativos para llegar 
a todo el territorio de la Comu
nidad. En este sentido, apuntó 
que debe existir lUl vinculación 
estrecha entre las ensefianzas 
que se imparten y el tejido pro
ductivo del entorno, «ya que es 
la única fonna de garantizar la 
empleabilidad,queesmlode los 
valores en alza de la FP». 

A su vez, también explicó que 
para lograr ampliarel nrnnerode 
alumnos se van a buscar más 
puestos de aprendiz en las em
presas y a la vez, desde la Junta 
sevan a poner en marcha becas 
para facilitar el traslado de almn
nos y para que no suponga nin
g(¡n coste ni para la familia ni 
para la empresa. Así, Lucas indi
có que estas becas son un com
promiso para el próximo curso, 
cuando ya se esperan alcanzar 
los 10.000 alunillos en FP Dual. 

Por (¡!timo, agradeció el com
promiso de la Ftmdación de Em
presa Familiar, recalcó que con 
jornadas como (( FP Talks» se 
pretendeponerenvalor laFp, así 
como la alta profesionalidad de 
los docentes. 

CuRSO lOll-l3 
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LA DÉCIMA PROVINCIARODERA

El Consejo Económico y Social de Castilla y León (CESCyL) cerró los 
actos por su 30 aniversario reivindicándose como la «casa del consen-
so» de la Comunidad que, además, es «referencia a nivel nacional y 
europeo» por su carácter innovador, lo que la convierte en una 
institución «esencial» para Castilla y León. Así lo aseguró su presiden-

te, Enrique Cabero, acompañado de los principales responsables de la 
patronal y los sindicatos de Castilla y León, que destacaron el trabajo 
de búsqueda de la «unanimidad» en cada una de las resoluciones de la 
institución propia de la Comunidad, que denominaron «parlamento 
social» y que, recordaron, es «hijo del Diálogo Social».

EL CES SE REIVINDICA COMO LA «CASA DEL CONSENSO» EN SU 30 ANIVERSARIO

CASTILLA Y LEÓN A ESCENA

ICAL
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Debe ser que se avecinan malos tiempos para 
los contribuyentes cuando diferentes 
autonomías con distintos partidos políticos al 
frente están compitiendo entre sí por aflojarnos 
la correa de los impuestos. Tiempos en los que 
los bolsillos nos seguirán adelgazando mientras 
los precios y el coste en general de la vida suben. 
El impacto de la subida de los tipos en las 
hipotecas, el encarecimiento de la cesta de la 
compra, la escasez de materias primas o la 
pérdida de poder adquisitivo de las familias y 
poder de compra de las empresas llevan meses 
asentándose y generando daños economicos a 
la vez que despiertan la incertidumbre. Ese es el 
gran mal que nos tumbó en la anterior gran 
recesión. Esa crisis de confianza revive ahora y 
los distintos gobiernos se ven obligados a forzar 
algo de sustento, no sólo a nuestra capacidad de 
gasto sino a la propia supervivencia de las 
familias, mediante cosméticas bajadas de 
impuestos, algunas temporales. Pero por 
mucho que baje la presión fiscal, si no se 
mantiene la capacidad de las empresas de 
generar riqueza y empleo acabaremos de nuevo 
viviendo los despidos masivos de la crisis de los 
años 2008 a 2014. La única salida es dar un giro 
a la economía, en todos los ámbitos desde el 
local al estatal, para introducir la capacidad de 
sostener y favorecer la competitividad 
empresarial. Lo están haciendo ya otros países 
como Portugal e Irlanda y también Inglaterra 
trata de ponérselo fácil a las empresas. La receta 
es amplia, desde tocar las cotizaciones sociales a 
aumentar la flexibilidad a establecer 
bonificaciones de todo tipo, pero siempre 
rebajando al mínimo la estupida burocracia que 
está frenando, bien lo saben las 
administraciones, el flujo de los fondos 
europeos igual que ocurrió con las ayudas de la 
época del covid. Ese tipo de estímulos son 
engañosos y sólo sirven para dar una falsa 
imagen puesto que la enmarañada burocracia 
repele el interés de los supuestos beneficiarios. 
Por otro lado, en la competición por ofrecer 
nuevas rebajas fiscales han surgido voces 
contra las comunidades que, como Castilla y 
León, han realizado avances en ese sentido 
criticando el llamado ‘dumping fiscal’ y 
clamando por la armonización entre las 
diferentes autonomías. Ese objetivo sería muy 
bien recibido en Burgos, y supongo que en el 
resto de la Comunidad, si implica la 
armonización también con las Haciendas 
Forales de Vizcaya, Guipúzcoa, Álava y 
Navarra. Actualmente existe un claro 
desequilibrio con Burgos, que limita tanto con 
Vizcaya como con Álava que ha sido consentido 
y consolidado por los dos grandes partidos en 
sus sucesivos pactos con los nacionalistas 
vascos para salvar sus obejtivos políticos. Las 
vacaciones fiscales vascas se pagan en Burgos. 
Empiecen a armonizar por ahí.

Las vacaciones 
fiscales

AL  
SERENO

RICARDO  
Gª URETA
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COVID·19 I RESTRICCION ES VIGENTES 

consenso» 
cumple 30 años 
El Consejo Económico y So. 
cial de Castilla, León cerró 
aye r los actos por s 1,1 30 ani
~rsaño reivindiúndose ( O. 

mo la c aSi del consenso- de 
la Comunidad que, adem~s . 
~ "~a a ni-.el nacional 
r europeo" pof su u rkRr in
novado., lo que la convierte 
en una inst itución ~sencial,. 
para (Astilla y león. Una n lo
ració n q ue apunlÓ 51,1 presi
dente. Enri~ Ca~ro, duran
te la celebración de l:astres~ 
udilS de ec islencia de la 
institución con u n encuffitro 
e ntre el pleno actua l y el ql'l! 
constituyó al CES de la Com .... 
nidad el18 de abri l de 1991, 
una cna .. muy espt<:ial desde 
el punto devislil de las emo
ciones,.. / fO¿ 

Sanidad pide que se retire ya la 
mascarilla del transporte público 

El consejero autonómico, Alejand ro Vázquez , reconoce que no propond rá esta iniciat iva en 
la Interte rritorial que se celebra el viernes, aunque sí la defenderá en el caso de que se debata 

SPC ¡VAL LADOllD 

Castilla y León quiere desterrar al 
coronavirus por completo del día 
a día de los ciudadanos y apuesta 
por elimÍllar el uso de las mascari
llas en el transporte público -au
tobuses, trenes y aviones-, sepul
tando asl una de las últímas res 
tricciones que siguen en vigor con 
motivo de la covid-19. El consejoe
ro de SanIdad de la Junta de Casti
lla y León, Alejandro Vázquez, ver
balízó ayer este sentír y avanzó 
que defenderá esta posíción en el 
man:o del Consejo Interterritorial 

del Sistema Nacíonal de Salud 
(CISNS) quese celebrará mallana 
osi se plantea.. 

No obstante, el responsable sa
nítario, en declaracíones a Europa 
Press, quiso aclarar que la posible 
retirada del uso obligatorio de las 
mascarillas en el transporte públi
co no figura en el orden del día de 
la reuníón del viernes, sí bíen ase
guró que, si finalmeme se plantea, 
Castílla y León defenderá la con
veníencia de acabar con esta obli
gacíón . pronto> para atl adír: . O 
se lleva la mascarílla en todos los 
lugares, o no>. 

ECONOM(A I ASOC IAC iÓN DE LA INDUSTR IA A LIMENTAR IA 

Dicho esto, aclaró tambíén que 
como consejero de Sanídad de la 
Junta de Castilla y León no propon
drá esta ínícíatíva, que sólo defen
dería en el caso de que se abra este 
debate. «No se si saldrá ( ... ) yo no 
lo voy a proponer, simplemente sí 
sale daré la opíníón de la Comuni
dad>, precisó Vázquez, que respal
da acabar con el uso obligatorio de 
la mascarilla en el transporte pú
blico desde el convendmiento de 
que «no tíene mucho sentído su
birte al bus y ponerte la mascarilla 
y bajarte al bar y quitarte la mas
carilla>. 

Sin embargo, los técnícos en Sa
lud Pública reunídos este lunes en 
el man:o de la Ponencia de Alertas 
y Planes de Preparacíón y Res
puesta se mostraron mayoritaria
mente partidarios de mantener de 
forma preventiva el uso obligato
rio de las mascarillas dentro de los 
autobuses, trenes y aviones den
tro del territorio nacional. 

En cualquier caso, la reunión de 
expertos de la Ponencía de Alerta 
se cerró sin que se fijara postura 
alguna en un documento técnico 
para respaldar o declinar esta de
cisióIL 

Vitartis critica la «complejidad» y los «retrasos» 
que arrastra el Perte de la agro alimentación 

SPC¡ VAlLAOOUD 

El presidente de la AsociaCÍón de la 
lndu. triaAlim.,ntaria d., CMlilla Y 
León (Vitartis), Pedro Ruiz, expresó 
ayer su . preocupadón. por el . re
lrlIsoo y la .:complejidad> con la que 
el Gobierno está planteando el pro
yecto estratégico para la recupera
cíón y transformadón económica 
del sector agroalimentario (Perte 
agroalimentario), que aún se en
cuentra en fase de eIaboraciólL 

. La aprobación de los fondos 
Next Generation para Fspa1la gene
ró una gran expectación y el anun
cio <k un Perte agroalirn=lario, lillIl 
importante expectatíva en todo el 
sector. Sin embargo, más de dos 
ai\os después, el ánímo que alberga 
al sector es de una enorme desilu
sión y desconfianza, porque vemos 
que no solo va a llegar tarde, sino 
también muy alejado de la realidad 
empresarial y de nuestro sectoro, 
afirma Ruiz. 

El presidente de Vitartis aseguró 
que tras la última reunión con un 
alto cargo del Ministerio de Indus
tria, .""m"" comprobado qw:, """
más de no atender prácticamente 
las sugerencías que nos habíansoli
dtado, las bases reguladoras plan
tean la presentación de proyectos 
de una gran complejidad, con re
querimientos enrevesadOS». 

Dos atlos después del anuncio 
del Perte, el meocado nacional e in
temadonal cambió . drásticamen-

te. , por lo que . ni la realidad de 
nuestro entorno es la de hace dos 
atlos ni podemos esperar que un 
Pert., anctlKlo = u.,mposde la pan
demia puedaser eficaz en 2On.. 

Además, aseguró Ruiz, es «ÍIlCOn

cebible que se deje fuera al sector 
primario y a la distribución. cuando 
buscamos proya;tos que impliquen 
a toda lacadenadevaloro. 

Finalmente, el sector tampoco 
entiende que el Perte sea incompa
úble con otrns ayudas regionales 

EDUCACiÓN 

Clara Sanz sitúa 
a la FP como una 
«gran opción de 
éxito» y puerta al 
mercado laboral 
SPC¡ VALLAOOUO 

La secretaria general de Forma
ción I'rofeslonal del MIniste rio 
de Educación, Clara Sanz. ase
guró que la FP se ha convertido 
e n la .. p rincipal opción deé.n
to. y en la pue rta hacia el em
pleo, a la vez q ue recalcó q ue 
desde el Gobiemose ha logrado 
t rans formar estas e nsefta nzas 
hasta convertir la FP . en el s is
tema mAs avanzado de todo el 
entorno europeo, tal ycomo lo 
roc:onoce la Com1slón Europea •. 
Sam.. que realizó estas declara
ciones antes de participar en la 
segunda edición del ' FI'TaIks'. 
reconoció que Espatla partía 
con un cierto retraso con res
pecto a los pafses del entorno, 
«dado que aquí siempre hemos 
en tendido, al contrario que e n 
el res to de paises, que la FPera 
unaopdónde~da.. 

Por su parte, la p residenta de 
la Fundación Empresa Familiar, 
Rocío llerveUa, destacó e l papel 
que esta asociación vie ne de
sempetlando para incorporar a 
las pequeftas actividades a la FP 
Dual, a la vezquese rellrióa es
tas enseftanzas como uno de los 
itinerarios que tienen los jóve
nes para acortar su camíno ba
cia la empleabilidad. Mientras, 
y también dentro de este roro, 
la consejera de Educación, Ro
cío lucas, recalcó que el objeti
vode su departamento es seguir 
apostando por la FP Dual, que 
ahora cuenta con 1.500 alum
nos y 583 empresas implicadas, 
para alcanzar al fmal de la legis
latura los 40.()()() alumnos ma
triculados y las 10.000 empresas 
implicadas. 

SUCESOS 

Cuatro detenidos 
con 360 kilos de 
marihuana en 
Salamanca 

SPC I SALAMANCA 

La Guardia Civil detuvo a cua
tro varones tras incautarse de 
360 kilos deplantas de marihua
na y otro kilo más de cogollos 
dispuestos para su venta en 
cuatro paocelas diferentes ubi
cadas en el paraje denomínado 
'El Pajarón·, dentro d.,lt~rmino 
municipal de Aldeaseca de la 
Armutla, en la provincia de Sa
lamanca.La actuación pennítió 
la intervención de plantas de 
marihuana de gran tamatlo, 
muchas de ellas de más de dos 
metros de altura, según fuemes 
del instítuto armado, con un pe
so total de 360 Idlos. 
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Nueva polémica en las Cortes 
por la violencia de género 
Acusan a Gallardo de hablar de ((desalmadas)) que utilizan la ley 

:: ICAl 

VALLADOLID. El vicepresidente de la 
Junta, Juan García-Gallardo, aseguró 
ayer que el presidente, Alfonso Fernán
dez Mañueco, no se ha dirigido a él para 
que aclare sus palabras de ayer en el ple
no de las Cortes cuando habló de muje
res «desalmadas» que utilizan la ley de 
violencia de género en procesos de di
vorcio para conseguir «Ventaja en la ob
tención de la custodia de sus hijos». 

«No me ha pedido ninguna explica
ción como es lógico», afirmó Juan Gar
cía-Gallardo en los pasillos del parla
mento autonómico al finalizar el pleno 
este miércoles. El vicepresidente prefi
rió no hacer declaraciones, pero sí apro
vechó para negar que hubiera llamado 
«desalmadas» a las víctimas de la vio
lencia de género. 

Al ser preguntado por sus palabras, 

invitó a los infonnadores a revisar el ví
deo de la sesión de este martes, cuando 
afinnó que España es «el único país que 
tiene una legislación que crea juzgados 
sólo para hombres» y el único que «ha 
lesionado la presunción de inocencia 
haciendo que los hombres sean presun
tamente culpables» cuando reciben «una 
denuncia sin fundamento». 

El portavoz del Grupo Socialista en 
las Cortes, Luis Tudanca, aseguró por su 
parte que es «intolerable» que el vice
presidente de la Junta, Juan García-Ga
llardo, llame «desalmadas» a las muje
res que utilizan la ley de violencia de 
género, como dijo ayer en una respues
ta a una pregunta de la socialista Patri
cia Gómez Urbán. «No hay más desa l
mados que los machistas que las mal
tratan y matan», sentenció Luis Tudan
ca desde la tribuna de oradores, duran-

te el pleno de las Cortes, en el que de
fendía una proposición no de ley de su 
grupo. 

El presidente de la Junta de Castilla 
y León, Alfonso Fernández Mañueco, 
reiteró que su posición sobre la violen
cia de género es «clara, meridiana y ta
jante y no ha cambiado», ante la mani
festación de su 'número dos', Juan Gar
cía-Gallardo, de que la ley de violencia 
de género se utiliza por «mujeres desa l
madas» para conseguir la custodia de los 
hijos. Abordado en los pasillos de las Cor
tes cuando se dirigía al hemiciclo para 
votar dos mociones, Fernández Mañue
co se remitió a sus declaraciones del mar
tes, también en los pasillos de la sede 
parlamentaria, en las que afirmó que 
existe una violencia «por el hecho de 
ser mujer», como por tener unas «ideas 
políticas» o unas «creencias religiosas». 

Juan García-Gallardo y Alfonso Fe rnández Mañueco conversan duran te el premio. :: ICAL 

El CES cierra los actos por su 30 
aniversario reivindicándose 
:: ICAl 

VALLADOLID. El Consejo Económico 
y Social de Castilla y León (CES) cerró 
ayer los actos por su 30 aniversario rei
vindicándose como la «Casa del consen
so» de la comunidad que, además, es «re
ferencia a nivel nacional y europeo» por 
su carácter innovador, lo que la convier
te en una institución «esencial» para 
Castilla y León. 

Así lo aseguró su presidente, Enrique 

Cabero, durante la rueda de prensa pre
via al acto de cierre de celebración de 
las tres décadas de existencia del CES 
con un encuentro entre el pleno actual 
y el que constituyó al CES de la Comu
nidad e118 de abril de 1991, una cita 
«muy especial desde el punto de vista 
de las emociones». 

y es que el Consejo Económico y So
cial de Castilla y León es, como recordó 
Cabero, «uno de los más antiguos de Es-

paña», surgido por acuerdo del Diálogo 
Social para que el Gobierno de la Comu
nidad pudiera acudir a él por su carácter 
«consultivo y participativo», al estar 
constituido por organizaciones sociales, 
empresariales, sindicales o agrarias, en
tre otras, y por expertos designados en 
lo que supuso en la época «un modelo 
de referencia» incluso para la propia crea
ción, meses después, del CES nacional. 

Desde entonces, el Consejo Econó
mico y Social de Castilla y León se ha 
consolidado como una «referencia a n i
vel nacional y europeo», incluso traba
jando con consejos económicos y socia
les americanos para asesora rles. 

Los concursos 
empresariales suben 
en la comunidad un 
35 % en el segundo 
trimestre 
:: ICAl 

VALLADOLID. El número de con
cursos presentados en el primer tri
mestre de 2022, contabilizando tan
to los presentados en los Juzgados de 
lo Mercantil como los de personas fi
sicas registrados en los Juzgados de 
Primera Instancia y de Primera Ins
tancia e Instrucción, ascendió a 189, 
lo que supone un incremento de135 
por ciento con respecto al mismo pe
riodo del pasado año. Esta subida du
plica a la registrada en conjunto de 
España, que sumó 5.798, un 15,6 por 
ciento más, según se desprende de 
un estudio de l Consejo General de 
Poder Judicial (CGPJ) sobre los efec
tos de la crisis recogido por lea l. 

A su vez, en el segundo trimestre 
del este año se presentaron en la co
munidad 1.072 demandas por despi
do, un 4,7 por ciento menos. A nivel 
nacional fueron 28.753 las deman
das, un 2 por ciento menos que en el 
mismo trimestre de 2021. Cataluña, 
con 5.583, dato que representa el 19,4 
por ciento del total nacional, ha sido 
la comunidad en la que se presenta
ron más demandas de este tipo. Le 
siguen Madrid, con 5.100;Andalucía, 
con 4.555, y Comunidad Valenciana, 
con 3.171. 

Además, el número de demandas 
por reclamaciones de cantidad regis
tradas en los Juzgados de lo Social se 
incrementaron un 0,8 por ciento, 
hasta las 1.713, frente a una caída del 
5,4 por ciento en el conjunto auto
nómico, con un total de 30.414. De 
ellas, 5.149 se presentaron en Anda
lucía, lo que representa el 16,9 por 
ciento del tota l; 5.093, en Madrid y 
3.720 en Cataluña. 

Mientras tanto, los lanzamien
tos practicados en e l segundo tri
mestre ascendieron a 438, un 1,4 
por ciento más, mientras que en el 
conjunto de España se alcanzaron 
los 10.816, lo que supone una caída 
de16,5 por ciento. Cata luña, con 
2.414, el 22,3 por ciento del total 
naciona l, fue la comunidad en la 
que se practicaron un mayor núme
ro de lanzamientos durante el se
gundo trimestre de 2022. Le siguie
ron Andalucía, con 1.922; Comuni
dad Valenciana, con 1.524; y Ma
drid, con 999. 

Atendiendo solo a los lanzamien
tos consecuencia de procedimientos 
derivados de la Ley de Arrendamien
tos Urbanos (LAU), en Castilla y León 
se contabilizaron 298. En este caso 
en el primer lugar también aparece 
Cataluña, con 1.809, cifra que repre
senta e123 por ciento del total nacio
nal. Le siguieronAndaluóa, con 1.313; 
Comunidad Valenciana, con 966; y 
Madrid, con 862. 
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